

Nos propositions pour Awans et ses cinq villages

13 octobre 2024

Préambule

Insatisfaite des résultats obtenus, la locale d'ECOLO à Awans a décidé de quitter le cartel qui l'avait liée à Vers Demain lors de la précédente législature.

Suite au départ de plusieurs membres et de l'arrivée de deux nouvelles personnes, dont Virginie Devroye, 7ème candidate effective aux élections régionales à Liège, notre parti local a changé de visage, de forme et de dynamique.

Nos intentions sont à la fois humbles et ambitieuses : nous avons pour objectif d'enraciner notre parti dans la vie locale, politique et associative de la Commune d'Awans, à travers des propositions qui oeuvrent à la transition écologique et à la justice sociale.

Loin de l'attitude de donneur de leçons, nous sommes pragmatiques et nous nous revendiquons d'une écologie féministe et populaire qui part du besoin de la population plutôt que de principes qui s'appliquent mal à la réalité.

Nous espérons que nos propositions pour la commune d'Awans et ses cinq villages inspireront le changement qui nous paraît nécessaire afin d'affronter les besoins d'aujourd'hui et les défis de demain.

#1 Bonne gouvernance

Notre constat

Nous ne pouvons que constater l'augmentation de la défiance de la population à l'égard de leurs représentantes, et ce à tous les niveaux de pouvoir. La complexité des enjeux et le manque de lisibilité des documents accessibles au publics rend impossible aux habitantes de s'emparer des dossiers comme ils et elles devraient pouvoir le faire.

Nos propositions

- Permettre une lecture claire et détaillée du budget dans le journal communal à l'aide de graphiques et d'explications que tout le monde peut comprendre.
- Donner la priorité au financement du CPAS afin de pallier au mieux le bain de sang social promis par le nouveau gouvernement régionale et la coalition "Arizona".
- Diffuser le conseil communal en direct sur une plateforme en ligne afin que les personnes qui n'ont pas l'occasion de s'y rendre puissent voir et entendre la teneur des échanges qui ont lieu (à l'exception des huis-clos).
- A chaque fois que cela est possible, utiliser les subsides existants pour mener à bien nos projets et mettre en place une véritable collaboration supracommunale.

#2 Écologie

Notre constat

La Commune d'Awans est constitué aux trois-quarts de surfaces agricoles, ce qui en fait sa richesse et son identité. Mais notre commune est aussi très vulnérable face aux bouleversements climatiques : inondations et canicules vont se succéder à l'avenir et la bétonisation nous guette. Afin d'aider nos agriculteur ices et nos habitantes, nous devons travailler ensemble pour faire face à ces dangers.

Nos propositions

- Doter notre commune d'un plan "canopée" visant à nous protéger des canicules grâce à une sélection d'essences d'arbre adaptées et appréciées des habitantes.
- Continuer de soutenir l'ADL, les agriculteur-ices et l'artisanat afin de favoriser l'autonomie alimentaire de notre commune.
- Collaborer avec les entreprises présentes sur le territoire communal pour les inviter à devenir de véritables actrices de la transition écologique.



Nous avons déjà commencé!

Nous avons émis des demandes d'analyses supplémentaires à l'étude d'incidence pour le renouvellement du permis d'environnement d'IKEA à Hognoul.

Plus d'infos sur : https://awans.ecolo.be

#3 Mobilité

Notre constat

Notre commune connaît une transformation démographique importante au cours de laquelle de plus en plus de personnes vivent à Awans mais travaillent ou étudient à Liège ou à Waremme. Si les solutions de mobilité alternative existent déjà, elles sont peu valorisées et difficiles d'accès, en particulier pour les personnes à mobilité réduite.

Nos propositions

- Un accès piéton sécurisé à la gare SNCB de Bierset-Awans, à l'aide de piquets, de marquage au sol, de réducteurs de vitesse et de réfection de trottoirs là où cela est nécessaire.
- Réévaluer l'utilisation du Happy Bus. Après un premier bilan, envisager de l'employer pour du ramassage scolaire vers et depuis la gare.
- Construire des itinéraires vélo pour les navetteur·euses à l'aide de réelles pistes cyclables vers Ans et non d'un simple marquage au sol.
- À l'aide des subsides de l'OTW, rénover des arrêts de bus afin qu'ils soient éclairés, propres et adaptés aux personnes à mobilité réduite.

#4 Égalité de genre

Notre constat

En mai 2024, le drapeau arc-en-ciel qui flottait au balcon de la maison communale a été arraché et brûlé, acte violent qui a mis toutes les personnes LGBTQIA+ de la commune en insécurité. De plus, nous constatons que les femmes ne sont pas assez représentées dans notre commune et prennent peu de place dans l'espace public.

Nos propositions

- Promouvoir le sport féminin dans les infrastructures communales et supracommunales et assurer une parité dans l'occupation des locaux lorsque cela est possible.
- Former le personnel communal, en ce compris les membres du personnel enseignant, aux questions de genre et aux discriminations qui leur sont liées.
- Élargir le cadre des journées proposées aux femmes afin d'y inviter des collectifs féministes.
- Nous associer au tissu associatif existant pour lutter contre les violences faites aux femmes.